

Portrait d'un acteur économique

Denis Simonin

Aradel Info n° 226 – 4 février 2013



Denis Simonin est président du club de dirigeants "Entreprendre en Roannais Forez" depuis 2008, une nouvelle étape dans le parcours éclectique d'un homme résolument tourné vers l'action et l'ouverture sur le monde. Chef d'entreprise en France et à l'international, professeur d'université associé, élu local ou collectionneur de mémoires du 18^{ème}, Denis Simonin "n'a jamais voulu être l'homme d'un seul domaine".

Né à Lyon dans une famille où la culture industrielle et entrepreneuriale occupe une place importante (sa famille crée à Lyon "Le Grand Bazar" puis "Les deux passages" qui prendra plus tard l'enseigne "Printemps"), il se passionne très tôt pour le multiculturel qu'il découvre à travers ses lectures et rêve alors d'une carrière de diplomate. Mais ses études de droit et de Science Politique, entrecoupées d'une expérience d'officier pendant la guerre d'Algérie, l'orientent finalement vers la direction d'entreprise.

Après plusieurs expériences dans la région parisienne, il prend les rênes d'une parfumerie de renom (les produits Mont Saint Michel), et partage pendant 8 ans sa vie entre Paris, New York et Philadelphie. Il est ensuite nommé directeur du CPA Lyon, un centre de formation pour chefs d'entreprises, où il accompagnera près de 400 dirigeants dans des voyages d'études en Chine et au Japon, pays pour lequel il voue aujourd'hui une vraie passion.

Parallèlement à ses fonctions de chef d'entreprise, Denis Simonin a aussi été professeur d'université associé au CELSA à la Sorbonne, une école de référence en information communication, où il dispensera pendant 25 ans des cours de stratégie d'entreprise.

A la retraite, c'est un nouveau départ. Il s'installe à Neulise dans la Loire, d'où est originaire son épouse, et en 2001 il est élu Maire et Vice-Président au Développement Economique de la Communauté de Communes du Pays entre Loire et Rhône (CoPLER). Il y créera notamment le club d'entreprises qu'il préside aujourd'hui et qui s'est depuis élargi au Pays Roannais avec 53 adhérents.

Mais son parcours ne s'arrête pas là. Convaincu "qu'un dirigeant doit toujours lier la formation, la recherche et l'action", il travaille actuellement à la création d'un site collaboratif et communautaire pour aider les dirigeants à comprendre, anticiper et gérer les ruptures qui bouleversent les entreprises. A 80 ans, Denis Simonin sera bientôt "Community Manager".

Portrait réalisé par Alexandra Daval, administratrice d'Aradel.